Информация по учебной дисциплине

	Название учебной дисциплины
	Спортивная медицина

	Код и название специальности
	6-05-0115-01 «Образование в области физической культуры. Профилизация: Специальная подготовка»; 6-05-0115-01 «Образование в области физической культуры. Профилизация: Физкультурно-оздоровительная и туристско-рекреационная деятельность». 
Очная (дневная) форма получения высшего образования

	Курс изучения дисциплины
	3,4 курс 

	Семестр изучения дисциплины 
	6, 7 семестр 


	Количество часов (всего / аудиторных) 
	Всего – 180 академических часов, из них – 80 аудиторных часов


	Трудоёмкость в зачётных единицах 
	6 зачётных единиц 


	Пререквизиты
	Физиология
Гигиена
Физиология спорта

	Краткое 
содержание 
учебной дисциплины
	Спортивная медицина. Цели,  задачи, содержание. Основы обшей патологии. Физическое развитие. Методы исследования и оценка  физического развития. Содержание  и методы врачебных исследований.    Характеристика и оценка функционального состояния нервной и    сенсорной системы. Характеристика и оценка функционального состояния сердечно-сосудистой и дыхательной системы. Тестирование в спортивной медицине. Врачебный контроль за школьниками и юными спортсменами Спортивный травматизм. Острые патологические состояния. Хронические инфекции. Профилактика зависимостей от психоактивных веществ. Допинг и антидопинговый контроль в спорте. Перетренированность у спортсменов. Реабилитация в спорте.

	Результаты обучения (знать, уметь, иметь навык)
	знать:
1. методы определения и оценки уровней физического развития и работоспособности, функционального состояния организма занимающихся физической культурой и спортом; 
1. основы общей и спортивной патологии;
1. разновидности медицинских средств восстановления спортивной работоспособности;
1. негативное влияние допинговых средств и методов на организм, организацию антидопингового контроля в спортивной деятельности.
уметь:
1. оценивать степень физического развития, уровень работоспособности и функционального состояния организма;
1. проводить врачебно-педагогические наблюдения и оценивать их результаты;
1. контролировать свое физическое состояние с помощью тестов и проб;
1. выявлять ранние признаки перенапряжения, перетренированности и других патологий;
1. проводить мероприятия по профилактике патологий и спортивного травматизма, оказывать доврачебную медицинскую помощь.
иметь навык:
8. самоконтроля, самостоятельных занятий и оценки физической работоспособности и физического развития (антропометрия, соматоскопия, физиометрия);
8. врачебно-педагогических наблюдений;
8.  самопомощи и взаимопомощи в неотложных патологических состояниях;
8. оказания первой помощи при травмах в процессе выполнения физических упражнений;
8. легочно-сердечной реанимации.

	Формируемые компетенции 
	БПК–10. Владеть технологией организации медицинского обеспечения занятий физической культурой, спортом и туризмом для оказания первой помощи, оценивать физическое развитие и работоспособность, функциональное состояние организма человека,


	Форма промежуточной аттестации 
	В 6 семестре – зачет, в 7 семестре – экзамен 




Преподаватель  			_________________    И.Н. Крикало

Заведующий кафедрой 		_________________    А.П. Пехота












Information on the academic discipline

	Academic discipline

	Sports Medicine


	Specialization code and name

	6-05-0115-01 "Education in Physical Education. Focus: Specialized Training"; 
6-05-0115-01 "Education in Physical Education. Focus: Physical Culture, Health, and Tourism and Recreation Activities"
Full-time (daytime) higher education

	Course duration
	3-rd and 4-th years

	Semester duration
	6-th and 7-th terms

	Number of  hours (total/classroom hours)
	Total: 180 academic hours, including 80 classroom hours


	Credit requirement

	6 credits


	Prerequisites

	Physiology
Hygiene
Sport Physiology

	Summary
of the academic discipline

	Sports medicine. Objectives, tasks, and content. Fundamentals of general pathology. Physical development. Research methods and assessment of physical development. Content and methods of medical examinations. Characterization and assessment of the functional state of the nervous and sensory systems. Characterization and assessment of the functional state of the cardiovascular and respiratory systems.
Sports medicine testing. Medical monitoring of schoolchildren and young athletes. Sports injuries. Acute pathological conditions. Chronic infections. Prevention of psychoactive substance abuse. Doping and anti-doping testing in sports. Overtraining in athletes. Rehabilitation in sports.

	Learning outcomes (knowledge, ability, skill)

	[bookmark: _GoBack]knowledge of:
 methods for determining and assessing levels of physical development and performance, as well as the functional state of the body of those involved in physical education and sports;
 fundamentals of general and sports pathology;
– types of medical means for restoring athletic performance;
 the negative impact of doping substances and methods on the body, and the organization of anti-doping control in sports activities.
be able to:
 аssess the degree of physical development, performance level, and functional state of the body;
– сonduct medical and pedagogical observations and evaluate their results;
 monitor one's physical condition through tests and assessments;
 identify early signs of overexertion, overtraining, and other pathologies;
 сonduct preventive measures against pathologies and sports injuries, and provide first aid.
have the skills to:
– self-monitoring, independent study, and assessment of physical performance and development (anthropometry, somatoscopy, physiometry);
 medical and pedagogical observations;
– self-help and mutual assistance in emergency pathological conditions;
- providing first aid for injuries during physical exercise;
- cardiopulmonary resuscitation.

	Developed competencies

	BPK-10. Master the technology of organizing medical support for physical education, sports, and tourism activities to provide first aid, and assess physical development and performance, as well as the functional state of the human body.

	Midterm assessment form
	Credit in the 6-th semester; exam in the 7-th semester.




Lecturer _________________ I.N. Krikalo

Head of  Department _________________ A.P. Pekhota
